

# Explotación de recursos costeros durante el Mesolítico y el Neolítico inicial en el norte de la Península ibérica

**Dr. Asier García- Escárzaga**

Universitat Autònoma de Barcelona  
(Department de Prehistòria & Institut de Ciència I Tecnologia Ambiental)



Los moluscos marinos formaron parte de la dieta de los grupos humanos en el continente europeo desde, al menos, el Paleolítico medio. No obstante, no fue hasta el Mesolítico cuando éstos se explotaron de manera intensa. Como consecuencia de ello, se produjo una importante acumulación de restos de marisco en los yacimientos arqueológicos, formando los denominados concheros. Una de las áreas con mayor densidad de concheros a lo largo de la fachada atlántica de Europa es el norte de Iberia. Las investigaciones llevadas a cabo en esta región durante las últimas décadas han permitido aumentar de manera significativa nuestro conocimiento en relación con el modo de vida de las últimas poblaciones con una economía basada en la caza y la recolección. La adopción de una economía neolítica supuso cambios en el aprovechamiento de los recursos litorales. No obstante, todavía se requiere un número mayor de investigaciones para valorar con mayor detalle los posibles cambios en la relación existente entre los grupos neolíticos y los recursos costeros. En este seminario se pretende mostrar la información actualmente disponible en relación con la explotación de recursos intermareales durante el Mesolítico y el Neolítico en el norte de Iberia.

**MIÉRCOLES, 21 de JUNIO de 2023, a las 12,00 h (CET)**

<https://conectaha.csic.es/b/xav-yoe-4g8-420>

**Organized by:**

H. Alarashi, V. Andreaki, F. Borrell, I. Clemente, F. Estebaranz, A. García-Suárez, A. Gomar, J.J. Ibáñez, S. Jiménez-Manchón, B. Milić, B. Morell-Rovira, D. Ortega, F. Pichon, M. Portillo, X. Terradas, S. Valenzuela-Lamas & A. Zupancich